

Grußwort

Stellv. Bürgermeisterin Britta Rohr

Liebe Karnevalistinnen und Karnevalisten,

ich freue mich, wieder mit Euch feiern zu dürfen, einfach mal alles beiseiteschieben, fünf gerade sein lassen, alle Probleme, das Weltgeschehen und die Sorgen des Alltags ausblenden, die Welt durch eine rosarote Brille sehen. Auch im Karneval ist längst nicht alles rosig, das wissen wir, aber solange wir zusammenhalten, aufeinander Rücksicht nehmen und gemeinsam ein Ziel verfolgen, läuft es rund. Unser Ziel: Spaß haben, Lachen, Freude verbreiten und vielleicht auch ein wenig das Tanzbein schwingen ... es kann wieder losgehen!

Ich freue mich besonders auf die kommende Session in Tönisvorst mit zwei tollen Prinzessinnen und ihrer gut gelaunten Begleitgarde.

Ganz besonders möchte ich mich bei allen bedanken, die das ganze Jahr über für die Gemeinschaft und die tolle Stimmung im Karneval ehrenamtlich unterwegs sind. Denn was man als einfache Mitfeiernde nicht sieht, ist, dass für das jecke Treiben auch hart gearbeitet wird. Die Tanzgarden trainieren sehr fleißig, Trainerinnen und Trainer opfern mehrere Abende in der Woche ihre Freizeit, um mit den Kindern und Jugendlichen die Schritte einzustudieren, für eine tolle Gemeinschaft zu sorgen und sportliches Engagement



zu vermitteln. Danke für diesen Einsatz! Ich möchte allen ehrenamtlich Engagierten danken, die mit Herzblut dabei sind und das Ziel verfolgen, Menschen ein Lachen ins Gesicht zu zaubern. Da passt doch das Motto: „Mit dem Herz in der Hand durch das Tönisvorster Narrenland“ wie die Clownsnase aufs Gesicht!

Ich wünsche eine herzliche Session und viel Freude und Zusammenhalt!

Ihre Britta Rohr

Wallfahrt der Karnevalisten am 5. November 2023

Am Sonntag vor dem 11.11. zog es wieder viele Karnevalisten nach Kavelaar.

Weit vor dem Wachwerden durften wir an diesem Sonntag aus den Federn steigen, denn es hieß um 10:00 Uhr im Forum Pax Christi in Kavelaar zu sein.

Das Forum war schon gut gefüllt und all die großen und kleinen Tollitäten, samt ihrem Gefolge - ach! , was für eine Farbenpracht! - tanzten und klatschten zur Live-Musik der „Swingenden Doppelzentner“.

Und wir waren mittendrin!

Der kräftige Regenguss während unserer Vorstellungsrunde heizte die gute Stimmung nur noch mehr an; denn alle standen gut geschützt unter dem Dach des Forums.

Mit prüfendem Blick gen Himmel ging es nun trockenen Fußes in die prall gefüllte Basilika St. Marien. Die Pilgermesse war wieder herrlich gespickt mit einer guten Mischung aus

Humor und Andacht, und dass in Sopran vorgetragene Lied „Patrona von Kavelaar“ ging uns alle tief unter die Haut.

Beim anschließenden fröhlichen Festzug der Karnevalisten (ohne Regen!) durch die Fußgängerzone fühlten wir uns so richtig angekommen! Die fröhlichen Menschen am Wegesrand und an den Fenstern erwiderten begeistert unsere Narrenrufe. Es ist herrlich so durch die Straßen ziehen zu dürfen! Es gab uns einen Vorgeschmack auf unsere bevorstehenden Karnevalsumzüge!

Im Konzert- und Bühnenhaus angekommen, warteten wir - ein wenig aufgeregt - auf unseren Auftritt. Als wir dann im Saal zum ersten Mal im Ornat auf der Bühne standen, wussten wir: Wir waren bereit! Bereit mit dem Herz in der Hand durchs Narrenland zu ziehen!

Minister Michael



Tulpensonntag 2023

Ein Rückblick

Nach 2 Jahren ohne unseren schönen Tulpensonntagszug war es endlich wieder so weit:

Um kurz nach 08:00 Uhr ging es los; die Zugstrecke musste abgefahren und eventuelle Hindernisse ausgemacht werden. Am Aufstellungsplatz wieder angekommen, begann erst einmal die "Straßenmalerei": das Aufbringen der Markierungen für die großen Prunkwagen. Ab 12:00 Uhr kamen dann auch schon die ersten Teilnehmer angefahren und nun hieß es für das Tönisvorster Karnevals Komitee (TKK) alle Wagen und Gruppen in die richtige Reihenfolge auf ihren Nummern zu platzieren.

Pünktlich um 14:11 Uhr setzte sich unser schöner Tulpensonntagszug in Bewegung, wenn auch etwas kürzer als sonst. Da im Januar aufgrund der offiziell immer noch andauernden Coronapandemie etwas Unsicherheit bestand, waren leider nicht alle sonst üblichen Teilnehmer am Start; und andere nicht in ihrer gewohnten Stärke und Anzahl. Auch die Teilnehmer-Neuzugänge konnten dies bedauerlicherweise nicht ausgleichen.

Der Eindruck eines kurzen Zuges verstärkte sich noch dadurch, dass der Zug diesmal ohne längere Aufenthalte zügig durch die Straßen ziehen konnte. So schnell war noch nie ein Tulpensonntagszug durch St. Tönis gekommen! Da waren sich all die alten Hasen des Tönisvorster Karnevals völlig einig. Für das TKK bedeutete dieser Umstand aber auch, dass das Zelt eine Stunde früher als sonst geöffnet werden musste - aber auch das klappte wie am Schnürchen!

Seitens der Einsatzkräfte konnte eine durchweg positive Bilanz gezogen werden; so wenig Einsätze hatten wir schon lange nicht mehr! Zum einen ist dies einem angepassten Sicherheitskonzept seitens der Stadt zu verdanken, zudem auch die konsequent kontrollierte Einhaltung des Glasverbotes gehörte (die Sanitäter mussten praktisch keine Schnittverletzungen mehr behan-



deln), zum anderen aber auch dem friedlich-närrischen Miteinander auf den Straßen und Plätzen. Ich glaube, man war einfach nur froh, nach den beiden Coronajahren endlich wieder auf der Straße feiern zu können. Das Wetter tat ein Übriges; es regnete (fast) nicht.

Für mich ist es jedes Jahr immer wieder schön, mit anzusehen, wie das närrische Volk, ob groß, ob klein, am Straßenrand steht und den vorbeiziehenden Narren jubelt. Dieser Tag entschädigt für die vielen Stunden Freizeit, die von allen Beteiligten aufgebracht wurden, damit dieser Tag gelingt.

Apropos gelingen. Damit der nächste Tulpensonntagszug wieder gelingt, rufe ich alle Karnevalisten auf, ruhig einmal mitzuziehen. Eine Mitgliedschaft in einem Verein ist nicht notwendig.

Weiterführende Informationen und Anmeldeformulare unter: Tönisvorster-Karnevals-Komitee (toenisvorst-tkk.de)

Sollten noch Fragen bestehen, stehen wir selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Michael Orlowski
Zugleiter





GASTSTÄTTE ● KEGELN ● BIERGARTEN

Krefelder Str. 31
47918 Tönisvorst
Tel.: 02151-9420448

Unsere Öffnungszeiten

MO. Geschlossen
DI. 15:00 - 23:00
MI. Geschlossen
DO. 10:00 - 23:00
FR. 15:00 - 23:00
SA. 10:00 - 23:00
SO. 10:00 - 23:00
Küche: 16:00 - 21:30





GETRÄNKE-FACHGROSSEHANDLUNG
KREFELD